Visite de Mgr Minnerath le 11 décembre 2011 à la paroisse Sainte Jeanne d'Arc

Histoire et spécificité de l'Oratoire

L'Oratoire philippin exerce un charisme propre, fruit d'une longue tradition remontant à Saint Philippe Néri et au XVIème siècle. : Il est constitué de congrégations autonomes (statut canonique des sociétés de vie apostolique). Son charisme se caractérise plus particulièrement, par l'enseignement familier de l'annonce de l'Evangile, par la prière, l'attention aux petites gens, aux familles. Les oratoriens officient dans un esprit de gentillesse mais également de joie. L'installation de l'Oratoire sur Sainte Jeanne d'Arc par le diocèse tient également du choix "pratique" : trois missions y sont assurées (paroisse, étudiants, monde hospitalier) et les trois prêtres de l'Oratoire de Dijon peuvent les assurer. Par leur charisme et leur note propre, ils constituent des forces vives pour l'évangélisation.

La place du père Dufour

La paroisse Saint Jeanne d'Arc est prise en charge par la Congrégation de l'Oratoire de Dijon, le curé est nommé par l'archevêque sur proposition du prévôt..

Le curé obéit aux orientations diocésaines, et l'Oratoire n'est pas le curé de la paroisse, il n'y a pas une fusion Oratoire / paroisse Sainte Jeanne d'Arc.

Il est envisagé qu'en septembre 2012, la paroisse Saint Paul soit fusionnée avec la paroisse Sainte Jeanne d'Arc, le père Bruno Dufour en sera le curé, assisté d'une seule EAP, d'un seul conseil pastoral et d'un seul conseil économique. L'archevêque a dit qu'il pourrait être secondé par un autre prêtre dans la mesure où cet ensemble, compte tenu des projets de construction, devrait accueillir une population estimée à 30 000 personnes.

Par ailleurs l'archevêque a rappelé qu'il a été nommé membre du bureau du Conseil diocésain de Pastorale

Les ministères des pères Raphaël et Matthieu

Les missions diocésaines des prêtres de l'Oratoire sont reçues de l'archevêque. Les pères actuels ont, à mi-temps, des ministères diocésains :

- le père Raphaël a la charge de l'aumônerie étudiante
- le père Matthieu est le doyen de la pastorale de la santé et à la charge de l'aumônerie du centre Georges -François Leclerc

De plus, comme œuvres propres, outre l'écoute et l'accompagnement spirituel, les pères de l'Oratoire ont repris les retraites d'un jour qui étaient avant assurées par le père Bourland. Ces retraites accueillent plus d'une centaine de personnes.

L'Oratoire de Dijon peut, pour ses œuvres propres, solliciter la générosité (quêtes ou dons)

Les misions de la paroisse

La paroisse Sainte Jeanne d'Arc placée au centre du monde universitaire et du monde hospitalier doit avoir le souci de leur évangélisation.

La communauté paroissiale bénéficie d'une liturgie particulièrement soignée qui peut correspondre à la sensibilité religieuse de personnes n'habitant pas la paroisse Sainte Jeanne d'Arc ; les célébrations sont bien sûr ouvertes à tous.

Les futurs prêtres de l'Oratoire de Dijon

En ce qui concerne les futurs arrivants dans la communauté, la Congrégation choisira le lieu où le séminariste fera ses études qui sont prises en charge financièrement par l'Oratoire, et elle présentera ses candidats à l'archevêque en vue de l'ordination.

Un nouveau prêtre oratorien qui arrive dans la Congrégation exercera un ministère à mi-temps pour le diocèse.

Convention paroisse/congrégation de l'Oratoire de Dijon

S'il y a eu une convention signée entre le Diocèse de Dijon et la Congrégation de l'Oratoire de Dijon, , il faut prévoir de rédiger une convention entre l'Oratoire et la paroisse Sainte Jeanne d'Arc pour l'occupation des locaux et la tenue des comptes.

Dijon le 14 décembre 2011